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我买的是房子吗？是麻烦！
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文/片 于晓雪 朱倩 潍坊报道

小区内多处飞线
电梯坏了没人修

8月22日下午，记者来到位
于潍坊市经济开发区虞河路的
虞河小镇，刚走进小区就看到
小区道路两侧荒草丛生，一些
电动车和机动车随意停放在小
区内。

致女士指着暴露在外的电
线说：“小区里没有车棚和充电
桩，我们知道这样飞线充电不
安全，但是没有办法。邻居们有
的从楼上扯线充电，有的从地
下室扯线，还有直接推上楼充
电，这样实在是太危险了。”致
女士称，自己居住的单元只有
一部电梯能正常使用，另外一
部电梯已经坏了一年多了。“其
余单元目前也仅有一部电梯运
行，18层楼的住户只能使用一
部电梯，这给居民生活造成很
大不便。而且正常使用的那部
电梯空间较小，住户们买家具
没办法乘电梯上楼，只能走楼
梯，把家具抬上楼。”

虞河小镇8号楼的另一位
业主张女士说：“我们所居住的
8号楼的入住率已经达到70%
以上，入住已经两年。当时开发
商说第一年不能集体供暖，同
时承诺我们第二年可以集体供
暖。”根据张女士提供的购房合
同的相关条款显示：买受人接
受房屋交付后第一个采暖季不
供暖，第二个采暖季具体开通
条件以供暖部门的要求为准

（如入住率、缴费率及办理相关
手续等）。张女士说：“小区内还
有楼没盖起来，不能接市政集
体供暖，我们就得一直等着。我
们能等，但是家里的老人孩子
等不了。”

致女士称，除了没有集中
供暖，目前小区内的用水用电
还是临时水电。根据购房合同
相关条款：房子交付时应纳入
城市供电网络并正式供电。如

遇项目分期开发建设，买受人
同意在小区整体竣工验收完毕
交付前，先提供临时用电。但虞
河小镇小区内未建成的楼房目
前处于半停工状态，所以已经
入住两年多的业主们只能使用
临时水电。

售楼处已空无一人
开发商称资金不足

随后，记者随致女士和张
女士来到小区物业办公室，此
时物业办公室内没人。致女士
说：“现在物业这边的人都走
了，只留下一个九月份就要退
休的员工，负责收水电费。因为
小区物业已经没人了，所以小
区内的绿化、车辆都没人管
理。”业主们表示，他们联系不
到物业，找开发商也找不到。虞
河小镇小区内的售楼中心也空
无一人，大门上了锁。致女士
称：“这里已经一年多没见着人
了，里面的工作人员不知道什
么时候走的。”

23日，记者致电虞河小镇
小区的开发商潍坊汉典置业有
限公司，工作人员张先生表示：

“北边的换热站没建好，所以暂
时无法供暖。由于水电都是从
北边走的，但北边的项目属于
半停工状态，所以正式水电也
过不来。小区规划中包含充电
桩，但也在北边部分，目前还未
建设。”

记者询问这些问题下一步
如何解决，张先生表示：“我们
现在资金不足，所以北边的项
目基本都在半停工状态。目前
资金筹集很困难，我们现在只
能保证提供目前这些，包括每
单元一部电梯的维修和使用、
公共部分的照明、临时水电，这
些费用都是我们开发商垫付
的。我们现在也很困难，如果我
们全面倒下，那可能连电梯和
用电都没法保证了。我们回去
抓紧时间和业主商量，看看能
否从社会上以及政府部门寻求
帮助，想办法解决一下。”

文/片 杨凡 杜晓丹
实习生 于慕婷 烟台报道

公寓大堂已出租
回家只能走后门

近日，记者来到位于蓬莱区
海市路的万城一品32号楼，是一
栋沿街商住两用的四层楼。

据邢女士介绍，她在2016年
3月份购买了蓬莱万城一品32号
楼的一套精装公寓，当时全款交
了32万元，签了购房合同和房屋
出租托管合同，买完后直接办理
了房产证。租赁合同上约定由蓬
莱万城一品酒店管理有限公司
负责统一出租，期限10年，每年
给她租金3 . 2万元。“租金只给
了4年，从2020年开始就不给钱
了，说是公司资金出现了问题。”
邢女士无奈地说。

邢女士表示，既然不给钱
了，她就想把钥匙拿回来，但物
业一直不给钥匙。她多次打
12345投诉，一直到2022年年底，
负责33号楼的物业经理孙先生告
诉她交了物业费就给她们钥匙，

“当时孙经理带我们去交了物业
费，物业费是2块钱一平方米，我
当时交了900多块钱。”邢女士说。

“之前也没看见房子什么
样，拿到钥匙后过来看房子，然
后发现公寓大堂锁着，只能绕道
从别的小区进去，从后边的小侧
门上楼。非常不方便。”邢女士
说，“现在楼道里还是水泥地，电
梯不能用，消防设施不齐全。买
房的时候说是精装，拎包入住，
但房间里很多东西没有，精装房
连简装标准都达不到。”

邢女士说，当时孙经理表示
等2023年天气暖和就把走廊给
整好，然后协商住建局把公寓大
堂的门打开，到时候业主可通过
公寓大堂正常进出。但在2024年
年初，她再去看时，发现公寓大
堂出租给了山东嘉盛源建筑安
装工程有限公司。

“我们多次打12345，找住建
局和街道投诉，但每次回复都是

在协商，一直到现在也没有解
决。”邢女士说，“希望相关部门
帮我们解决一下，能从公寓大堂
正常进出，达到约定的交付标
准。另外，不能居住的情况下让
我们交了一年物业费，希望物业
费能退还。”

开发商涉多起案件
物业称物业费不退

当天上午，邢女士带帮办记
者来到了蓬莱万城一品一期物
业，当问及32号楼的基础设施及
公寓大堂出租等问题时，物业经
理王女士表示她只是在物业上
班，有问题找开发商。关于物业
费是否能退的问题，王女士说物
业费不能退，因为交房前物业的
工作人员曾去打扫过卫生。

万城一品的开发商是蓬莱
嘉元东盛市场投资发展有限公
司，记者拨打该公司电话发现已
是空号。经检索发现，该公司有
多起涉诉案件，被法院执行500
多万元，被限制高消费，在2021
年就被列入了经营异常名录。

随后，邢女士带记者来到33
号楼找物业经理孙先生，表明来
意后，孙先生称他只是在开发商
和业主之间起到沟通协调的作
用，具体问题他并不知情，而且
现在他也联系不上开发商。

邢女士和记者又来到了蓬
莱区住建局，就邢女士房子存在
的公寓大堂被出租、“精装变简
装”的基础设施不完善问题咨询
工作人员，工作人员表示，和领
导汇报后给予回复。截至目前已
过去近十天时间，仍未收到任何
回复。

另外，关于消防设施不齐全
的问题，蓬莱区消防救援大队的
工作人员称，他们之前未接到任
何工单，并不了解情况，建议当
事人打消防工作电话，他们会告
知如何处理这件事情。

物业不管、开发商失联、主
管部门迟迟不回复，邢女士房子
的问题能否解决？壹点帮办将持
续关注。

没有集中供
暖、电梯坏了没
人修、没有电动
车 棚 和 充 电
桩……近日，壹
粉致女士通过齐
鲁壹点情报站向

《壹点帮办》栏目
反映，她所居住
的潍坊市经济开
发区虞河小镇小
区交房已有两年
了，住户仍在使
用临时水电，且
没有集中供暖，
小区内的公共设
施也不全，这不
仅对居民生活造
成不便，还存在
安全隐患。

近日，烟台
市 民 邢 女 士 在
齐 鲁 壹 点 情 报
站 反 映 ，她 于
2 0 1 6 年在蓬莱
万城一品 3 2 号
楼 全 款 购 买 了
一套公寓，当年
办理了房产证，
但在 2 0 2 2 年年
底拿到钥匙后，
却 发 现 公 寓 大
堂被出租，基础
设施不完善，消
防 设 施 也 不 齐
全。为此，她多
次 拨 打 电 话 向
主管部门投诉，
但 问 题 一 直 没
有得到解决。

两部电梯只有一部能用。 “精装公寓”的走廊还是水泥地面。
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